

V^{es} Jeux Paralympiques Tignes



Dessin de Jean-Michel Folon

Mise en page de
Michel Durand-Mégret

Imprimé en héliogravure

Format vertical 22 x 36

50 timbres à la feuille

Vente anticipée, avec oblitération
"Premier jour", les 6 et 7 décembre 1991
à Paris

Vente anticipée, sans oblitération
"Premier jour", les 7 et 8 décembre 1991
à Lyon (Rhône)

Vente générale le 9 décembre 1991

Du 25 mars au 1^{er} avril 1992 auront lieu à Tignes les V^{es} Jeux Paralympiques d'hiver. Pour la première fois la même région et une même station accueilleront Jeux Olympiques et Jeux Paralympiques, preuve de la volonté d'intégration du "handisport" au mouvement sportif universel.

Suède, 1976 : ils n'étaient que 250 engagés. Ils seront 800 à Tignes, représentant 24 pays. En 15 ans, le ski a progressé de façon fulgurante chez les handicapés physiques et visuels.

Tignes a été retenue pour plusieurs raisons : enneigement abondant et de qualité dû à l'altitude ; concentration des sites de

compétition ; arrivée des pistes au cœur de la ville, d'où une meilleure visibilité pour les spectateurs, les caméras de télévision, et une animation permanente ; situation du village paralympique en face des pistes de ski alpin. Meurtrie par la construction du barrage en 1952, Tignes a magnifiquement surmonté cette épreuve, comme une personne handicapée qui puise dans l'adversité même des ressources nouvelles pour repartir à la conquête de la vie.

Pour rendre ces Jeux plus signifiants à l'opinion publique, le Comité d'organisation des Jeux Paralympiques de Tignes Albertville 1992 a demandé à Jean-Michel Folon de créer un emblème. Écoutons l'artiste :

"L'oiseau, c'est la vie. Qui n'a pas rêvé d'être un oiseau? Dialoguer avec le vent, dialoguer avec l'espace! Mais celui-ci est plus rare. Il a les ailes brisées et il vole quand même. L'oiseau blessé continue de voler au-delà des cimes. Il représente l'effort, la capacité des personnes handicapées à se dépasser, à vaincre les obstacles de la vie".

Puisse l'oiseau de Jean-Michel Folon nous révéler que les handicapés sont, avec des moyens différents, des sportifs comme les autres!